



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

**INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO
SÁNCHEZ, EN EL FORO DE LA FUNDACIÓN CONSEJO
ESPAÑA-INDIA**

Bombay, India, 29 de octubre de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Embajador, muchísimas gracias por esas amables palabras.

Vicepresidente, presidente Samir Saran, Entrecanales, amigos, autoridades:

Desde su creación en 2009, la Fundación Consejo España-India ha promovido el entendimiento mutuo entre nuestros dos países. En los últimos 15 años, el mundo ha evolucionado y nuestros lazos se han fortalecido más.

El foro de hoy es un ejemplo perfecto de ello, en mi opinión. El fomento de un diálogo más estrecho entre el sector privado, la sociedad civil y el mundo académico es un valor incalculable para nuestra comprensión mutua. El informe España-India, publicado en 2020, y la creación del Observatorio España-India este mismo año son excelentes herramientas para consolidar esta relación.

Porque una cosa está clara: España e India tienen unos fuertes lazos, pero se puede hacer más, se puede hacer mucho más juntos.

Más negocios, más inversiones, más cooperación y más intercambios. Y se lo digo a las claras: soy muy optimista al respecto. ¿Por qué? Porque veo el potencial y, lo que es más importante, la voluntad por ambas partes.

Hay tres razones críticas por las que España e India deberían colaborar más estrechamente aún.

En primer lugar, España e India tienen que defender y fortalecer las instituciones multilaterales.

Está en juego el orden internacional basado en reglas. Las guerras en Europa, África y Oriente Medio están perjudicando la cooperación multilateral. El comercio internacional y la globalización cada vez se están poniendo más en tela de juicio. Y se está cuestionando nuestra cooperación para abordar los retos globales. Contra ello, tenemos que redoblar nuestros esfuerzos.

Para asegurar esa coexistencia pacífica entre los países, hay algunos principios que debemos respetar: en primer lugar, la integridad territorial y la soberanía de las naciones, en segundo lugar, la protección de los civiles y la prestación de ayuda



humanitaria a los necesitados, en tercer lugar, la defensa de los derechos humanos y la democracia.

Así que tenemos que elevar nuestras voces por la paz y contra aquellos que tratan de establecer un nuevo orden basado en la fuerza y el caos.

En segundo lugar, el centro de poder mundial se ha desplazado hacia Asia, donde India juega un papel crucial.

Y me alegra anunciarles que España está trabajando para lanzar nuestra nueva estrategia para Asia. Una estrategia que revitalizará nuestras relaciones con esta parte del mundo.

Si examinamos de cerca las cifras, la región Indo-Pacífica central representa alrededor del 36% del PIB mundial, el 60% de la población del planeta y el 50% del comercio marítimo mundial.

Un comercio marítimo que por cierto se enfrenta a retos de seguridad como la piratería, el terrorismo, las catástrofes naturales, el tráfico de armas, el narcotráfico y la pesca ilegal.

Dado que esta región cuenta con recursos naturales Estratégicos significativos, tales como el petróleo, la pesca o las reservas minerales críticas, los retos de seguridad son aquí más significativos, si cabe.

Por tanto, tenemos que proteger la libertad de navegación y de sobrevuelo. India y España tienen que contribuir a un Indo-Pacífico seguro.

Y, en tercer lugar, nuestros países tienen que asumir juntos los retos del presente y del futuro. Los retos que plantean las transiciones ecológica y digital.

El caso de la inteligencia artificial es de particular relevancia. Todos somos conscientes del extraordinario potencial de la IA, pero también tenemos que calcular los riesgos de su uso indebido. A medida que nuestros países van mejorando sus capacidades y competencias tecnológicas, la cooperación en IA puede transformar sectores clave. Y también puede ayudar a abordar los retos relativos a la propagación de información falsa que amenaza nuestras democracias.

Vamos a decirlo con toda claridad, alto y claro: la IA tiene que ser ética, tiene que ser ética. Tenemos que establecer unas normas éticas firmes y mecanismos de rendición de cuentas que aseguren que respete los derechos humanos y promueva el bien social.

29/10/2024

La cooperación internacional en materia de Inteligencia Artificial es esencial para un mundo más seguro, más igualitario y más abierto. Y por eso recientemente hemos apoyado la adopción del Pacto Digital Global en la Cumbre del Futuro de las Naciones Unidas. Todos deberíamos participar en el establecimiento de esos marcos integrales para la gobernanza global de la tecnología digital y la inteligencia artificial.

Y, para ello, crear capacidades de IA en el Sur Global es crítico. Pasa por crear una red global de centros de I+D en IA, ofrecer programas de formación específicos y asegurar el acceso a recursos computacionales de alto rendimiento. Pero, sobre todo, significa asegurar un acceso inclusivo y democrático a esta tecnología transformadora.

Me gustaría concluir hablando de nuestro futuro común.

Nuestros dos Gobiernos han acordado que en 2026 vamos a celebrar el Año de España e India en la cultura, el turismo y la Inteligencia Artificial. Esto nos brinda un horizonte claro en el que colaborar codo con codo. Y estoy convencido de que la Fundación España-India desempeñará un papel esencial para asegurar que este año sea un éxito.

Como decía al principio, España e India ya tienen unos lazos muy sólidos, pero se puede hacer más. El futuro nos depara muchas oportunidades y de lo que tenemos que asegurarnos es de que tenemos el coraje y la ambición para aprovecharlas de la mejor manera.

Gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en inglés)*